

Mise au point de l'Association Martinique Cuba



Notre association Martinique Cuba n'a pas jugé bon, dans un premier temps, de répondre à un article de Monsieur Yves Léopold Monthieux, paru le 8 Avril 2020, qui invitait le public à revenir à l'année 1960, pour se replonger dans des débats d'arrière garde, dans une sombre ambiance de choses plus ou moins mesquines ou hargneuses, au regard de cette époque actuelle où nous avons tant besoin de lumière pour l'esprit, de solidarité pour l'individu et la société, ainsi que d'espoir pour l'humanité. Nous avons dès lors considéré qu'il n'y avait aucun intérêt à revenir à ces polémiques tout à fait stériles, car de fait, elles sont aujourd'hui largement dépassées par toutes les avancées considérables, tant du point de vue des progrès de la pensée humaine, que des prouesses technologiques, qui caractérisent le monde d'aujourd'hui.

Mais il nous est apparu aussi qu'il n'était pas possible de laisser rabaisser à ce point ce qui fait notre fierté la plus élevée, ce qui justifie les actions de solidarité que nous avons mises en œuvre depuis tant d'années dans le cadre de notre association. Voilà pourquoi nous estimons nécessaire de rappeler à la connaissance de tous, les faits indéniables suivants qui sont de nature à renforcer notre confiance dans le progrès de l'humanité.

A l'opposé de tous ces Etats qui s'estiment au sommet de leur gloire, par la quantité considérable de personnes qu'ils ont exterminé pendant des siècles à travers leurs guerres de conquêtes et d'annexions, pour lesquelles ils font constamment des célébrations grandioses, de ces Etats qui s'enorgueillissent d'avoir propagé la civilisation dans le monde, en imposant à quantité de peuples un odieux asservissement et des situations de misère extrême, de ces Etats qui se glorifient d'avoir pillé les ressources de nombreux pays, en leur interdisant tout développement effectif, pour leur imposer en vue de profits commerciaux toutes sortes de produits de consommation, à l'opposé donc de tous ces Etats, l'Etat cubain, a proposé au monde une nouvelle manière de voir les choses.

L'Etat cubain a donné au monde l'exemple, sans précédent, d'une volonté consciente et déterminée de mettre en avant la préservation de la santé, et le développement de la solidarité sociale et internationale. Il s'agissait là d'une rupture complète avec le cliché du héros historique, sous la figure du conquérant et de l'exterminateur, bâtisseur de forteresses militaires, et initiateur de lois juridiques et administratives pour la consolidation de son empire, qui s'était jusqu'alors imposé.

Pour lutter contre ce nouveau modèle d'humanité qu'apportait la révolution cubaine, et dont on voit avec évidence aujourd'hui la nécessité face à la pandémie du Corona Virus, les Etats-Unis ont mis en place un blocus injuste, injustifié, et injustifiable, qu'ils ont renforcé année après année, par toutes sortes de mesures, y compris par des pressions inqualifiables sur toutes les entreprises du monde, au-delà même de l'autorité de leur propre administration étatique, pour les empêcher d'établir les échanges, même les plus minimales avec Cuba. Ce qui témoigne manifestement de l'acharnement sans bornes, ni limites des Etats-Unis, c'est que malgré le vote du 7 Novembre 2019 à l'ONU, (où 187 pays se sont prononcés pour la levée de ce blocus, face à trois contre (les USA, Israël et le Brésil), et deux abstentions (La Colombie et l'Ukraine), le président Donald Trump a quand même ordonné d'empêcher au peuple Cubain d'avoir accès à des respirateurs indispensables pour la lutte contre l'épidémie du Covid 19.

Il se trouve que malgré tout cela, l'Etat Cubain a réussi à développer un système de santé public particulièrement efficace pour sa population, et qu'il a toujours tenu à apporter dans le monde entier sa solidarité et sa coopération exemplaire, pour aider les populations à surmonter leurs problèmes de santé, et tout particulièrement dans le cas des épidémies. Et justement, dans le contexte de la lutte actuelle contre le COVID-19, c'est une chose qui a été tout à fait manifeste par l'envoi de brigades médicales en Italie, Andorre, en Chine, au Venezuela, au Nicaragua, en Espagne, en Afrique (Togo, Angola, Afrique du Sud), au Qatar et dans de nombreux Etats des Caraïbes (Haïti, Saint-Vincent-et-les-Grenadines, Grenade, Sainte Lucie, Dominique, Jamaïque et Barbade...).

Cette mise au point nous semblait utile à faire pour éviter que toutes les expériences et les échanges, privilégiant la solidarité et la mise en avant des besoins humains réels de par le monde, et y compris donc dans notre région et notre pays, ne soient détournées par des vieilles querelles sempiternelles d'un autre âge.

Le 28 avril 2020

Michel Nédan

Président de l'association Martinique Cuba

Tiré de Montray Kréyol

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/especiales/exclusivas/221273-mise-au-point-de-lassociation-martinique-cuba>



Radio Habana Cuba